

Nouvelles de Saint-Paul

MAI 2024

CHRIST EST RESSUSCITE DES MORTS PAR SA MORT IL A VAINCU LA MORT A CEUX QUI SONT DANS LES TOMBEAUX IL A DONNE LA VIE!

EDITORIAL

LE TEMPS DES TEMOINS



La vie publique de Jésus n'aura duré que trois ans. Il a réussi au cours de ces trois petites années à vivre une extraordinaire aventure de compagnonnage avec ses apôtres, qui va marquer à jamais leur destin. Pour ses amis, entre plusieurs événements palpitants vécus avec leur Maître, sa mort et sa résurrection demeurent les plus significatifs, éclairants et déterminants dans leur destin. La Résurrection de Jésus, on ne le dira jamais assez, est au cœur de la foi chrétienne et demeure au fondement de tout ce qu'entreprend l'Eglise. Si Christ n'est pas ressuscité, notre foi est sans valeur ainsi que notre prédication, affirme Saint Paul (1 Cor 15, 14-17).

Si, sur le plan spirituel, elle garantit pour l'humanité croyante la victoire finale sur le mal et la mort ainsi que l'accès à une vie nouvelle, supérieure et éternelle, sur le plan historique de la vie de ses amis, elle revêt deux significations majeures. De un, elle offre un recul suffisamment éclairant qui fait accéder les apôtres à une intelligence nouvelle des Ecritures et de toute l'histoire du salut. De deux, elle mue les apôtres en témoins courageux et en lieutenants plénipotentiaires du maître qui désormais vit en eux en étant invisible physiquement.

Le Seigneur a dit : « Ainsi vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie et jusqu'aux extrémités de la terre » (Actes 1, 8). La vie chrétienne émerge essentiellement comme reflet et témoignage de la vie menée par Jésus comme envoyé du Père.

De quoi est-on témoin en fait? De tout ce qu'il a fait... (Actes10, 39) ; de choses vues et entendues en sa compagnie (Actes 22, 15) ; de la Résurrection. Bref, de Jésus et de son style de vie : Il a vécu en constante communion avec le Père,

il est resté obéissant, humble, serviable et miséricordieux. Il est passé partout en faisant le bien, il a aimé jusqu'à mourir sur la croix. Il a vaincu à jamais le mal et la mort. Il est ressuscité d'entre les morts et vit éternellement auprès du Père. « ...de tout cela, vous êtes témoins » a dit le Seigneur lors d'une de ses apparitions. Puisqu'ils ont été avec Lui depuis le commencement (Jn 15, 27), les apôtres sont formels : « ...nous ne pouvons taire ce que nous avons vu et entendu » (Actes 4, 20).

L'enjeu est d'importance : la survie même de la foi chrétienne.

Si, dans les siècles passés, les chrétiens se sont préoccupés d'être des « pratiquants de la religion », aujourd'hui le monde a plus besoin de témoins. « L'homme contemporain, avait observé le Pape Paul VI, écoute plus volontiers les témoins que les maîtres, ou s'il écoute les maîtres, c'est parce qu'ils sont des témoins. Il éprouve en effet une répulsion instinctive pour tout ce qui peut apparaître mystification, façade, compromis. Dans un tel contexte, on comprend l'importance d'une vie qui résonne vraiment de l'Evangile! »

Les apôtres ont rendu témoignage, à leur époque, avec beaucoup de force (Actes 4, 33).

A nous d'inventer les manières efficaces de témoigner en ce temps de crise du religieux.

Wilfried IPAKA KEBADIO

Un mot de ma foi : Témoin

Dans le Nouveau Testament sont témoins d'abord les apôtres et disciples de Jésus. Ils ont vécu avec Lui, entendu ses enseignements et peuvent à ce titre attester de leur véracité et authenticité.

Sont aussi témoins tous les baptisés. Par la foi ils sont en communion avec Jésus, vivent avec lui, écoutent ses enseignements et expérimentent sa proximité agissante. Ils ont aussi des choses à attester. Des expériences et des valeurs à partager.

Selon l'équivalent de ce terme en grec, martyr, le témoin est prêt à payer tous les prix pour son témoignage, même le prix de sa propre vie. Le témoignage n'exclut donc pas les persécutions et la mort. Le sang des martyrs, a écrit Tertullien, est la semence des chrétiens. La propagation de la foi s'est faite souvent à ce prix.

Dans la Bible, les apôtres, premiers témoins de Jésus, se sont distingués par 4 caractéristiques : l'audace, la ténacité, l'humilité et l'urgence. Le témoignage permet d'aider les autres dans leur recherche de Dieu et initiation/avancement dans la vie chrétienne.

Clôture de l'année d'éveil

Nous avons terminé notre dernière réunion par l'apprentissage du Notre-Père avec les 6 enfants présents, la dernière étant malade.

Entourant Wilfried, nous avons récité tous ensemble le Notre Père autour de l'autel en y ajoutant les gestes.

Chaque enfant est reparti avec le texte du Notre Père qu'il pourra pendre dans sa chambre pour le réciter à nouveau.

En compagnie de Francesca, Alexane, Paul, Menji, Matthias, Maxence et Juan, nous avons clôturé ce beau parcours qui nous a permis d'apprendre à connaître Jésus, son pays, ses amis et ses parents, à en connaître plus sur sa naissance à Noël et la visite des Rois mages et enfin à apprendre à prier avec lui : dire pardon, merci, s'il te plaît et prier avec lui le Notre Père.

Nous avons créé un groupe solide et très sympathique qui aura l'occasion de continuer son cheminement dans la connaissance de Jésus lors de l'année « Pain de Vie » en compagnie de Marie France !!!

Bonnes vacances et bons examens, les enfants!

Roseline et Damien.





Ascension, entre Pâques et Pentecôte

Le jeudi 9 mai, toutes les églises chrétiennes vont célébrer l'Ascension du Seigneur. Le mot *ascension* vient du substantif latin *ascensio*, « action de monter », qui vient lui-même du verbe *ascendo*, qui signifie « monter, gravir ».

L'Ascension est célébrée quarante jours après Pâques. Elle marque la fin des apparitions de Jésus après sa Résurrection et son retour/élévation auprès du Père, inaugurant ainsi sa nouvelle présence dans le chef de ses disciples et dans le monde. Dix jours après, ce sera la Pentecôte. L'Esprit-Saint viendra conforter les disciples et les pousser vers la mission. Ce sera le début de l'Eglise. L'Ascension est intimement liée aux fêtes de Pâques et de Pentecôte. Elle préfigure pour les chrétiens la vie éternelle à laquelle chacun est destiné : demeurer éternellement auprès du Père.

12 MAI 2024 CONFIRMATION

Aymeric Druenne, Santiago Martinez Paz, Elena Martinez Paz, Camille Moreau, Candice Petit, Victoria Van Rijswijck, Louis Van Rijswijck, Simon Winandy, Eric-Nathan Kasanda Tshiunza et Grâce Rebecca Kasanda Tshiunza, accompagnés de leur catéchiste Princesse et de leurs parrain et marraine de confirmation, seront confirmés par le délégué de notre évêque, l'abbé Jean-Pierre Mukendi, doyen principal pour l'Est du Brabant wallon.

Dans la communion des saints ...

Le samedi 20 avril ont été célébrées les funérailles de Yves Zuiderhoff (1942-2024), époux de Monique Grégoire.

Mois de mai : mois de Marie

Il est difficile de dire précisément pourquoi le mois de mai est associé à la Vierge Marie. Le mois de mai ne comporte pas traditionnellement de grande fête mariale comme les mois d'août ou de décembre. Ce n'est que depuis la réforme liturgique de 1969 que la Visitation est fêtée le 31 mai. Il ne faut donc pas aller rechercher une explication du côté du cycle liturgique mais plutôt du cycle des saisons. En Europe, le mois de mai, c'est le mois des fleurs, le mois où le printemps se manifeste dans toute sa vitalité.

C'est à Rome, à la fin du XVIème siècle qu'est née la coutume de consacrer les 31 jours du mois de mai à une prière mariale renforcée. Saint Philippe Néri, par exemple, rassemblait les enfants autour de l'autel de la Sainte Vierge dans la Chiesa Nuova. Il leur demandait d'offrir à la Mère de Dieu des fleurs du printemps, symboles des vertus chrétiennes qui devaient aussi éclore dans leurs vies. Le mois de Marie est donc non seulement un bel acte de piété envers la Vierge Marie mais aussi un engagement à se sanctifier jour après jour.

Aux 17^{ème} et 18^{ème}siècles, les Jésuites ont beaucoup œuvré pour diffuser cette dévotion dans toute l'Italie. Ils recommandaient que la veille du 1^{er} mai, dans chaque maison, se dresse un autel à Marie, décoré de fleurs et de lumières. La famille était invitée à se réunir pour prier en l'honneur de la Sainte Vierge et à tirer au sort un billet indiquant la vertu à mettre en application le lendemain.

C'est en approuvant cette dévotion en 1815 que le Pape Pie VII va permettre sa très grande diffusion dans toute l'Eglise. Le mois de Marie sera célébré dans les paroisses et dans les familles. Il est parfois plus facile de se tourner vers Marie que vers Jésus. Son image de mère intimide moins que celle du crucifié. Les saints ne s'y trompent pas : ils savent qu'elle est un des chemins les plus sûrs vers Jésus. Ils expriment pour elle leurs paroles souvent les plus affectueuses, les plus poétiques et les plus inspirantes. Comme dans cette lettre et cette prière de sainte Thérèse de l'Enfant Jésus.

« Ne crains pas d'aimer trop la Sainte Vierge, jamais tu ne l'aimeras assez et Jésus sera bien content puisque la Sainte Vierge est sa mère. A propos de la Sainte Vierge, il faut que je te confie une de mes simplicités avec elle; parfois je me surprends à lui dire: Mais ma bonne Sainte Vierge, je trouve que je suis plus heureuse que vous, car je vous ai pour Mère et vous, vous n'avez pas de Sainte Vierge à aimer... Il est vrai que vous êtes la mère de Jésus, mais ce Jésus, vous me l'avez donné tout entier... Et lui, sur la croix, il vous a donné à nous pour Mère. Ainsi, nous sommes plus riches que vous puisque nous possédons Jésus et que vous êtes à nous aussi. Autrefois, dans votre humilité, vous souhaitiez d'être un jour la petite servante de l'heureuse Vierge qui aurait l'honneur d'être la Mère de Dieu, et voilà que moi, pauvre petite créature, je suis, non pas votre servante, mais votre enfant; vous êtes la Mère de Jésus et vous êtes ma Mère! ...

J'ai beau m'efforcer de méditer les mystères du Rosaire, je n'arrive pas à fixer mon esprit. Longtemps, je me suis désolée de ce manque de dévotion qui m'étonnait, car j'aime tant la Sainte Vierge qu'il devrait m'être facile de faire en son honneur des prières qui lui sont agréables. Maintenant, je me désole moins, je pense que la Reine des Cieux étant ma Mère, elle doit voir ma bonne volonté et qu'elle s'en contente... Quelquefois, lorsque mon esprit est d'une si grande sécheresse qu'il m'est impossible d'en tirer une pensée pour m'unir au Bon Dieu, je récite très lentement un Notre Père et puis la Salutation angélique. »

(Lettre du 30 Mai 1899)



La Mère de Dieu est notre Mère

« Dieu est le Père des choses créées ; Marie est la mère des choses recréées... Dieu est le Père de la Constitution de tout, Marie est la mère de la restitution de tout. Car Dieu a engendré celui par qui tout fut créé ; et Marie a enfanté celui par qui tout fut sauvé... O bienheureuse confiance ! O sûr refuge ! La Mère de Dieu est notre Mère. »

Saint Anselme, docteur de l'Eglise (+1109)



« Chaque voix compte... »

Tel est le leitmotiv de la RTBF à l'approche des élections du mois de juin.

Dans ce contexte, il peut être utile de faire nôtres ces réflexions datées de 1999 mais qui n'ont rien perdu de leur actualité de Paul Valadier, jésuite, éminent professeur au Centre-Sèvres à Paris.

« Les démocraties ont besoin d'hommes et de femmes de conviction pour ne pas s'affaisser dans l'affairisme, ou dans la corruption, ou tout simplement dans la routine procédurale sans âme. Elles ne fonctionnent pas durablement sans un ensemble de valeurs et de normes vécues et acceptées par les citoyens. En conséquence, même minoritaires et critiqués, les croyants ont une place essentielle à tenir, car on peut légitimement attendre d'eux le sens du bien commun, le souci des solidarités concrètes et effectives, une participation large à la vie publique par le biais d'associations diverses. »

(Un christianisme d'avenir. Pour une nouvelle alliance entre raison et foi. Paris, Seuil, 1999, p.216)

CELEBRATIONS

Equipe des prêtres :

Wilfried IPAKA
Père Jean DE WULF
Père Marcel Coget

0485/84.22.10 w.ipaka@saintpaulwaterloo.be <u>jeandewulf32@gmail.com</u> <u>marcel.coget@proximus.be</u>

Secrétariat : 02/354.02.99

Permanence <u>lundi et vendredi de 9h à 12h</u>

<u>Mail</u>: paroissestpaul.waterloo@gmail.com

<u>Compte financier</u>: BE06-0682.0436.8822

Membres de l'EAP :

Bruno CHARPENTIER, Wilfried IPAKA, Carlos Gustavo MARTINEZ PEREDO, Serge MBALA, Claire VAN BRUSSEL, Olivier VAN FRAYENHOVEN, Yves VERSCHUEREN

Merci à Laurence Lekeu qui m'a aidé, dans l'attente du retour de Catherine, à construire ce numéro des NSP.

Pierre

HORAIRE DES MESSES ET AGENDA MAI 2024

Samedi	18h	Eucharistie
Dimanche	11h	Eucharistie (1er dimanche du mois, Père Marcel)
Lundi	11h	Eucharistie (Père Jean)
Jeudi	10h	Eucharistie et chapelet (2ème et 4ème jeudis)

Agenda du mois de Mai

ME 1	Messe mariale à 11h, précédée du chapelet à 10h30 et suivie du verre de l'amitié
DI 5	6 ^{ème} dimanche de Pâques Pique-nique paroissial. Bibliothèque St Joseph
JE 9	Ascension du Seigneur
VE 10	Retraite des confirmands à Bois-Seigneur- Isaac jusqu'au samedi 11 après-midi
DI 12	7 ^{ème} dimanche de Pâques
	Célébration de la Confirmation
DI 19	Pentecôte
DI 26	Célébration animée par les jeunes
	4 -

Ô Esprit Saint



Toi qui, au jour de la Pentecôte, As donné naissance à l'Église Dans le souffle et le feu de l'Amour, Manifeste à nouveau ta bonté Envers notre Église diocésaine. Aide-nous à nous mettre à l'écoute De ce que tu veux lui dire. Garde-nous fidèles à sa mission. Aide-nous à transmettre Notre héritage de foi. Assure la vitalité de nos Communautés chrétiennes. Fais de nous un signe vivant De ta présence dans notre monde. Par Jésus-Christ Notre-Seigneur. Amen.